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此次选拔队大名单中，来自山东
鲁能的金敬道、刘彬彬、王大雷和上海
申花的曹 定还将备战12月6日的足
协杯决赛第二回合，因而两家俱乐部
在早些时候向足协提出了推迟报到的
申请，昨晚四人没有在酒店出现。

带领武汉卓尔打完最后一场比
赛，李铁第二天便马不停蹄地赶往上
海。临行前，壮志满满的少帅还不忘发
微博勉励球队，“未来的18天对于我们
所有人来说是个极大的挑战！来的球
员都是想为国家踢球的人！我们一起
努力！”
事实上，李铁和他的选拔队，两期

集训时间一共不过14天，组队时间仓
促，队伍依旧需要磨合。在11月选拔队
第一阶段集训时期，球队先后与国青、
卓尔和天海进行热身赛，三场比赛一
胜一平一负，以这样的战绩出战东亚
杯，难度不小。但在这个过程中，李铁
反复强调自己希望寻找想为国家踢球
的人，并将以此为重要的考核指标。
从名单上来看，北京国安及李铁

执教的武汉卓尔成为了新的国脚大
户，两支球队均有四名球员入选。因为
此前里皮下课的缘故，李铁得以从国
家队中挑选像韦世豪、张稀哲、吉翔、
王大雷、王子铭这样的球员，以对选拔

队的阵容进行调整。除此之外，李铁还
非常注重球员在联赛中的发挥，天津
泰达的杨帆、买提江和郑凯木也入选
了此次名单。不过按照东亚杯规程，此
次国足只能上报23人，这就意味着还
有五人会在出征前被淘汰。
有意思的是，中超官方公布的赛

季最佳阵容候选名单中，除去六名外
援，共有包括四名U23球员在内的27
名本土球员，他们中只有七人入围了
本期国家选拔队。造成这种情况的原
因，一方面是每位教练员评判队员的
标准不同，另一方面也和球员近期状
态有关，李铁需要的是最近数轮联赛
状态不错的队员。

今天中午11点，国足选拔队将开
始他们的首堂训练课，其间球队将向
媒体开放15分钟，主教练李铁也将接
受采访。然而这15分钟，也是此次选拔

队在上海集训唯一的媒体开放时间。
这不免让人想起里皮执教国家队时
期，国足通常都是封闭训练。但“里家
军”每次训练时，还会安排15分钟进行
教练、球员采访，李铁对球队的封闭力
度之强，不免让人产生疑问。或许因为
在武汉的第一阶段训练，李铁还需要
在选拔队和俱乐部中来回奔波的情
况，此次他希望能全心全意带队训练，
一展自己在国家队的抱负。

在国家队主教练还未确定的情况
下，此次率队出战的李铁，势必将抓紧
这次展现能力的机会。本赛季中超联
赛，李铁将升班马带到了第六的位置，
可见少帅带队实力相当不俗。从2005年
至今，只有朱广沪、高洪波和傅博三位
本土教练带队参加过东亚杯赛事，尤其
是以朱广沪和高洪波二人，最终率队夺
得了冠军。从三位“土帅”的执教经历来

看，他们都是以东亚杯为“跳板”，进而
指挥中国队征战亚洲杯，换言之东亚杯
是本土教练的一块“试金石”。就像足协
在今年3月初，以中国杯赛事考察卡纳
瓦罗一样，李铁的东亚杯成绩将成为能
否执掌国足的重要因素。
对李铁的利好消息是，由于欧洲

联赛正在进行，东亚杯上的韩国队将
以K联赛、J联赛、中超球员为主，其中
中国球迷熟悉的金玟哉、朴志洙和金
英权悉数在列。而日本国家队及国奥
队主帅森保一之前也曾表示，会以国
内球员为班底参赛。此前根据国际足
联最新一期国家队排名，中国队列第
75位，跌至亚洲第九。而东亚杯是FI-
FA认证的国际A级赛，李铁的选拔队
若是能够面对韩日两国的二队取得佳
绩，则将提高国足的排名，一改国足颓
势。

首席记者 刘闻超

2019赛季中超联赛落幕，不过并
非所有球员都能第一时间投入假期，
就在上周日第30轮联赛结束后不久，
中国足协官方公布了参加东亚杯的国
足选拔队28人大名单，其中上海两支
球队共有四人入选，从昨天开始，全队
将士已经于上海集中，训练一周后，球
队将于12月8日至19日，由主教练李铁
率队赴韩国釜山，参加2019年东亚足
球锦标赛。

这是国足选拔队第二次正式集
训，11月中的联赛间歇期时，球队曾在
武汉进行了为期10天的训练，相比当
时，球队在人员方面发生了一定变化，
如李圣龙等部分参加了第一期集训的
队员离开，而补充了如韦世豪等一些
参加了世预赛的国脚。之所以如此调
整，一方面是出于主帅李铁的技战术
需要，另一方面则是因为，里皮离开之
后，未来的国家队构建必然会发生改
变，考虑到下轮世预赛小组赛要到明
年开打，因此这次集训可供李铁选择
的球员确实也更多一些。

过去两天，国足选拔队球员教练
陆陆续续抵达此次集训地上海，从3日
到8日，球队将在上港队的世纪公园训
练基地进行一周的训练。众所周知，上
港的训练基地位于闹中取静的世纪公
园内，各方面硬件设施都得到了相关
层面认可，球队下榻的酒店距离基地
也只不过几分钟车程。对于目前队中
一批1989届球员而言，在浦东进行集训
其实也并不陌生，昔日布拉泽维奇率领
的中国国奥队就曾将上海作为大本营。
与在武汉时的训练一样，此次国足选拔
队依旧将每天的训练课定于中午前后
进行，最近几天上海虽然气温较低，但
阳光还比较充足，根据球队层面的安
排，训练将只会在今天对外公开一次。

武汉集训期间，球员们和教练组
已经有了初步的默契，队员们普遍反
映训练质量颇高，作为出征韩国前的
最后一次集训，李铁和队员们首先要
克服的难题就是联赛结束后从身体上
到心理上的一个调整，毕竟眼下绝大
多数球队都已经进入假期，要想在东
亚杯上获得好成绩，首先就需要从态
度和思想上重视起来。

值得一提的是，上港队此番有三
人入选，分别是王遷超、蔡慧康和吕文
君，三人都是本赛季上港队内的主力
本土球员，而从年龄阅历上来看，三人
应该也是这支国足选拔队中各自位置
上最具竞争力的球员，整体上来看，名
单中的28人都处于当打之年，一如李
铁所说“所有人都是想为国家踢球的
人”，或许不久之后的东亚杯上，这支
球队能够给人带来一些特别的东西。
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中超、中甲联赛2019赛季落幕后，

各支球队正处于总结、休整阶段，秣马

厉兵准备2020赛季。

中国足协近日发布 《关于各职业

俱乐部暂缓签署球员合同工作的通

知》，并明确正在拟订“关于进一步推

进联赛发展的若干意见”，对现有的一

些制度和规定作补充、完善和调整，计

划于12月初公布。

一系列“新政”即将在中国足球各

级联赛执行，2020赛季或将出现哪些

新变化？

年轻球员如何获得机会？

通过制定年龄限制政策， 为年轻

队员提供更多上场比赛机会， 培育足

坛新生力量，一直是联赛的重要举措。

从2017年开始实行“U23政策”实施以

来，尽管出现类似秒换下场、补时登场

等乱象，但也让恒大的杨立瑜、申花的

朱辰杰等年轻球员在中超赛场上崭露

头角。

经过6月份中国足协对U23球员政

策的调整，比如要求“每场比赛，场上的

U23球员始终不少于一名”“俱乐部队

报名球员中有被各级国家集训队征调

的U23球员， 可不执行U23球员政策”。

这项“限龄”政策也已日趋稳定，因此在

2020年联赛中极有可能将继续施行。

有消息称“从2020年开始，中乙球

队最多只能报名三位30岁以上球员，

鼓励年轻球员争当联赛主角”，这也引

发广泛争议。

中乙球队只能报三名30岁以上老

将，这意味着大量年满30岁，在中超、

中甲联赛中很难获得出场机会的球

员，将面临无球可踢的局面。从长远来

看， 将进一步压缩很多球员的职业生

涯，提高职业足球运动的从业风险，将

会让很多家长不敢让孩子踢球。

尽管这项政策在2020年联赛中是

否会具体执行， 或者以增加年轻球员

出场人数来取代尚不确定。 但可以预

见的是，如何利用年龄限制政策，在各

级联赛中增加年轻队员的出场时间，

比赛机会，增加有效比赛时间，形成良

性的职业足球梯队， 鼓励年轻球员留

洋历练， 必然是当下中国足球补齐短

板所必须坚持的方向。

限薪如何体现“精准化”？

中国足协近日发布的 《关于各职

业俱乐部暂缓签署球员合同工作的通

知》，要求各职业俱乐部在新政策正式

公布前， 暂缓与国内球员签署个人工

作合同，等待新政策出台。

根据中国足协相关说明，拟订“关

于进一步推进联赛发展的若干意见”

的原则中， 包括推动各级职业联赛的

健康发展， 降低职业联赛俱乐部财务

负担，规范薪酬体系、转会市场，严格

监管措施。可以预见，限薪力度将在新

赛季中国足球联赛中明显加码。

各路资本涌入中国足坛， 吸引一

批高水平外援球员加入中国足球俱乐

部， 给联赛发展带来的促进作用已十

分明显， 但由此产生很多俱乐部财务

不堪重负，优秀球员过于集中，球员高

薪不愿留洋甚至影响在国家队比赛中

的投入程度等诸多弊端。

从“引援调节费”，到“工资帽”“注

资帽”，限薪一直是中国足协重点推进

领域。 去年底，中国足协就明确，中超

国内球员个人薪酬（不含奖金）最高不

得超过税前1000万人民币，并对中超、

中甲俱乐部支出最高限额， 投资人注

资等方面要求逐年下降。 这对2019赛

季中超冬季转会窗口限制各俱乐部

“天价引援”成效明显。

在国内球员与外援薪酬区别对待

情况下， 归化球员薪酬该按什么标准

来规范要求；为鼓励年轻球员留洋，单

独限制年轻球员个人薪酬是否可行；

限薪逐步加码情况下，“阴阳合同”等

乱象如何杜绝， 俱乐部财务情况如何

更加透明， 这些在2020赛季中必然会

面临的问题，依旧有待破解。

本土锋线能否“雄起”？

在2018赛季， 武磊以27球的战绩

首次成为中超联赛的最佳射手， 让本

土射手在众多“洋炮”中终于扬眉吐气

一把。但随着“武球王”征战西甲，本土

射手中谁能接棒，就成为关注焦点。

从刚结束的中超联赛来看，射手榜

上本土球员不仅集体无缘前十，而且表

现最好的广州恒大球员韦世豪打入11

球，位列第17。本土锋线的整体乏力，是

中超联赛重复多年来难以解决的顽疾。

2020赛季， 谁将扛起本土前锋攻

城拔寨的“大旗”？从本赛季表现来看，

本土锋线能够寄予众望的暂时并不

多。 在寄希望于更多后起之秀能够尽

快脱颖而出之余， 眼下只能期待韦世

豪在恒大的豪华阵容中继续学习 “涨

球”，在锋线上有更多亮眼表现。

多年留洋葡萄牙的经历， 带给这名

“95后”前锋不俗的门前嗅觉和技术基

础。 但在赛场上多次出现的有争议表

现，也让他成为中超赛场上的“话题人

物”。刚刚公布的中国男足选拔队集训

名单中，韦世豪也被征召，东亚杯上表

现值得期待。 （■新华社）

限龄限薪、本土锋线，2020联赛或有哪些新变化？

球队规定， 所有球员必

须在当晚7点前全部抵达酒

店报到，昨天下午3点，于洋

第一个抵达了酒店。 多数情

况下， 同一家俱乐部的球员

往往结伴而行， 而一直到规

定的报到时限前， 还有不少

球员姗姗来迟。 现场也有不

少摄影记者和球迷等候在酒

店大堂， 有同住酒店的客人

得知闪光灯前是国足队员

时，不禁嗤之以鼻，说道：“这

有什么好拍。 ”

选拔队全封闭“铁”将军把门
“为国家队踢球”
态度比状态重要

东亚杯是当下李铁最大的考验


